

Aubervilliers, le 19 juin 2023

Population & Sociétés n° 612 – juin 2023 (sous embargo jusqu'au 21 juin 2023 à 00h01)
English version below

Violences sexuelles durant l'enfance et l'adolescence : des agressions familiales dont on parle peu

Les mouvements féministes, suivis de celui #metoo, ont fait prendre conscience de l'ampleur des violences sexuelles et aidé les personnes agressées à en parler. Toutefois, les agressions sexuelles, particulièrement celles subies pendant l'enfance et dans la famille, restent difficiles à révéler. À partir d'une enquête inédite, Elise Marsicano, Nathalie Bajos et Jeanna-eve Pousson caractérisent ces violences selon le type d'agresseur et décrivent à qui les personnes abusées durant leur enfance en parlent lorsqu'elles y parviennent.

Les violences sexuelles durant l'enfance et l'adolescence représentent un phénomène massif en France, notamment pour les femmes. Les violences sexuelles, y compris non familiales, perpétrées avant 18 ans concernent 13 % des femmes et 5,5 % des hommes. Ces violences sexuelles sur personnes mineures concernent tous les milieux sociaux. On observe une fréquence plus élevée de déclarations chez les jeunes générations.

Les femmes subissent majoritairement des abus de la part de membres ou d'amis de la famille. Au total, 4,6 % des femmes et 1,2 % des hommes interrogés rapportent des violences incestueuses avant l'âge de 18 ans. Les agresseurs sont très majoritairement des hommes.

Les hommes subissent moins de violences et en parlent moins. Une femme sur deux et plus d'un homme sur trois ont déjà parlé de ces violences. Cette parole reste le plus souvent circonscrite à l'entourage proche, et notamment aux parents.

Auteur-e-s : Elise Marsicano (Université de Strasbourg-Laboratoire SAGE), Nathalie Bajos (Inserm-EHESS-IRIS), Jeanna-eve Pousson (Inserm-IRIS)

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 612, juin 2023, intitulé « Violences sexuelles durant l'enfance et l'adolescence : des agressions familiales dont on parle peu ».

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 21 juin 2023 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/violences-sexuelles-durant-l-enfance-et-l-adolescence/>

Contacts chercheurs :

Nathalie Bajos, port. 06 66 32 30 00, nathalie.bajos@inserm.fr

Elise Marsicano, tél. 03 68 85 67 95, port. 06 18 93 63 63, marsicano@unistra.fr

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une

Contacts presse :

Courriel : service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Directrice de la communication - Tél. : 01 56 06 57 28

Suivez-nous :  



Aubervilliers, 19 June 2023

Population & Societies, no. 612, June 2023
(under embargo until 21 June 2023 at 00.01 hours)

Sexual violence against children and adolescents: Family abuse is seldom discussed

Feminist movements, followed by the #MeToo movement, have raised awareness of the scale of the problem of sexual violence and made it easier for victims to speak about their experiences. But revealing sexual abuse remains difficult, particularly when it happens during childhood and within the family. Drawing on a novel survey, Elise Marsicano, Nathalie Bajos, and Jeanna-eve Pousson look at the perpetrators of these acts of violence against children and adolescents, and the people the victims speak to about it when they manage to do so.

Sexual violence in childhood and adolescence is an extremely widespread phenomenon in France, especially for girls. Sexual violence before age 18, including outside the family, affects 13% of women and 5.5% of men. Such abuse of minors occurs across all social backgrounds. Younger generations tend to report it more frequently.

Women primarily experience abuse by family members and friends. Of individuals surveyed, 4.6% of women and 1.2% of men reported experiencing incestuous violence before age 18. The perpetrators are overwhelmingly men.

Men experience fewer instances of violence and speak about it less. Half of women and over 1 in 3 men have already spoken about these acts of violence; however, the discussion remains mostly confined to close circles, particularly parents. Furthermore, the propensity for younger people to report more experiences of violence was not observed for violence committed by a family member.

Authors: Elise Marsicano (University of Strasbourg, Laboratory SAGE), Nathalie Bajos (INSERM-EHESS-IRIS), Jeanna-eve Pousson (INSERM-IRIS)

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 612, June 2023), entitled 'Sexual violence against children and adolescents: Family abuse is seldom discussed'.

Link to the English version of *Population & Societies* no. 612, active from 21 June 2023:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/sexual-violence-against-children-and-adolescents/>

Author's contacts details:

Nathalie Bajos, mob. +33 (0)6 66 32 30 00, nathalie.bajos@inserm.fr

Elise Marsicano, tel. +33 (0)3 68 85 67 95, mob. +33 (0)6 18 93 63 63, marsicano@unistra.fr

About INED:

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

Press contacts:

Email: service-presse@ined.fr

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Head of Communications - Tel. : 01 56 06 57 28

Follow us on:  